

## PATRIMOINE

## Des témoignages religieux encore nombreux à Aiton



L'une des deux chapelles qui demeurent en parfait état. Elles appartiennent désormais à des familles et sont donc privées.



Les oratoires sont plus nombreux et enrichissent le patrimoine religieux de la commune et du territoire de Porte de Maurienne.

En Porte de Maurienne, le patrimoine religieux de la commune d'Aiton est riche, avec notamment l'église Saint-Laurent au chef-lieu où il est célébré un office religieux mensuel dominical, en principe le premier dimanche du mois, à 10h. Les cérémonies catholiques s'y déroulent périodiquement (baptêmes, mariages, obsèques, ainsi que messe du 11-Novembre pour la Paix). La communauté locale fait partie de l'ensemble paroissial Saint-Christophe Porte de Maurienne, qui reprend les contours de l'ex-canton d'Aiguebelle. Nous aurons l'occasion d'y revenir en détail dans une prochaine édition. On peut également noter la présence de chapelles et d'oratoires ainsi que des croix dans la commune.

Deux chapelles subsistent, l'une à La Muraz dédiée à saint Grat et sainte Barbe (fondée en 1652), l'autre à Beauregard sous le vocable de l'Annonciation (1632). Celle du Puys, dédiée à Notre-Dame-de-la-Consolation (1660), n'a pas été épargnée par la Révolution française. Les

chapelles de Beauregard et de La Muraz sont cependant privées ; un culte est quelquefois célébré dans la première à l'initiative de la famille propriétaire. Les oratoires sont peu nombreux et se situent près de la mairie et du fort d'Aiton : sont remarquables ceux de Notre-Dame-du-Sacré-Cœur, entre Tête Noire et Roget, et Notre-Dame-de-Lourdes. Les projets élaborés au XIX<sup>e</sup> siècle au Plan et au hameau de Montgrepont n'ont quant à eux jamais abouti.

Quelques croix au bord des chemins sont aussi visibles : à Montgrepont, Le Villard, La Muraz, Beauregard... Elles témoignent en effet de la foi de leurs bâtisseurs et enrichissent le patrimoine local.

Joël Truchet

De nombreuses croix au bord des routes et des chemins témoignent encore de la foi de leurs bâtisseurs.

